

www.casaffrica.es/africavive2024 | #ÁfricaVive

FIESTA ÁFRICA VIVE

MODA

LITERATURA

MÚSICA

CINE

DEPORTE

SENSIBILIZACIÓN

DANZA

GASTRONOMÍA

MAYO 2024



Organiza:



Colaboran:



Binter

ÁFRICA VIVE 2024

África Vive es una iniciativa que tiene por objeto la celebración del Día Internacional de África (25 de mayo, fecha de la creación de la Unión Africana) con el propósito de acercar a las ciudadanía africana y española en un contexto lúdico y participativo.

Como otros años, Casa África pretende mejorar el conocimiento del continente vecino en nuestro país con una serie de actividades que incluye acciones prioritariamente culturales y de sensibilización mostrando África desde una perspectiva positiva y optimista que se aparte de prejuicios y estereotipos que se han vinculado a las realidades africanas durante demasiado tiempo.

África Vive 2024 se realiza en colaboración con la Asociación de Mujeres Africanas en Canarias (AMAC), la Federación de Asociaciones Africanas en Canarias (FAAC), la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y con el apoyo de Binter.

CONCIERTO VIS A VIS DIÁSPORA(S)

Jueves 9 de mayo, Sala Villanos – Madrid, 19:30 horas

Como parte del impulso universal que es tanto celebratorio como reivindicativo y político, Casa África organiza este concierto que pretende poner en valor la rica aportación de la afrodiáspora y la afrodescendencia en la escena musical de España. Los grupos participantes, Akiba Afrobeat, Nakany Kanté y Begoña Bang-Matu & Orquesta Kingston, representan una pequeña muestra de esa contribución valiosa y única, al tiempo que ponen en primera línea a mujeres que dominan la escena musical de nuestro país desde escenarios y estudios de grabación. El conocido rapero Frank T será el responsable de presentar este minifestival, que incluye propuestas de afrobeat y fusión, tanto de música tradicional mandinga con el pop como de ritmos senegaleses y de África occidental con el flamenco, el jazz y otras sonoridades. SALA VILLANOS, 9 de mayo a partir de las 19 horas. Calle Bernardino Obregón18, Madrid.

PROYECCIÓN DOCUMENTAL:

MUDJERIS DI AREIA (Mujeres de arena)
Miércoles, 15 de mayo, Casa África, 19 horas

El documental producido por Gran Angular, nos acerca a la dura realidad de un grupo de 300 mujeres que viven en Tarrafal, Isla de Santiago (Cabo Verde). Ellas han encontrado una vía de subsistencia familiar mediante la extracción de arena diariamente, de forma totalmente manual, en las playas más próximas al centro del municipio.

CONFERENCIA #ÁFRICAESNOTICIA: DESAFÍOS Y PROPUESTAS SOBRE MIGRACIONES, VISIONES DESDE SENEGAL

Jueves 16 de mayo, Casa África, 19 horas

Frente al abordaje de este fenómeno migratorio entre Estados, y partiendo del principio de que estamos ante una oportunidad, organizaciones de la sociedad civil como Otra África proponen abrir un debate ciudadano entre las dos orillas que plantee propuestas realistas para ordenar los flujos y evitar la pérdida de vidas humanas, abordando cuestiones como la migración laboral circular, las políticas de visados, la situación de los menores, las becas de estudio o la seguridad y rescate, entre otros. Participarán en esta mesa redonda la periodista Marie Louise Ndiaye y los expertos Souleymane Diallo (presidente de la ONG internacional Otra África) e Ibrahima Ba (diplomático, representante de Senegal en UNESCO París). Modera el periodista José Naranjo. Evento con patrocinio de Binter, de carácter híbrido (presencial y online), es de entrada libre y gratuita hasta completar el aforo.

RINCÓN GASTRONÓMICO ÁFRICA VIVE **Sábado 18 de mayo, Patio de Casa África, de 12 a 18 horas**

Una vez más, el Consorcio Casa África, el Grupo de Mujeres Cocineras Africanas y la Federación de Asociaciones Africanas en Canarias (FAAC), pondrán en marcha el Rincón Gastronómico Africano para dar a conocer los platos más representativos de África y a las chefs participantes: Marruecos con Fatiha y Naima Soud Laid; Senegal con Nicole Sánchez Tavarez; Guinea Ecuatorial con María do Pilar Idjabe; Sierra Leona con Ramatu Marion Williams

Taylor y Nigeria con Liliane. Durante este evento culinario se pondrán a la venta tapas africanas para degustar en el patio de Casa África y también se habilitará un servicio “take away” para llevar la comida a casa. Estará amenizado por un DJ de música africana.

LETRAS AFRICANAS: PRESENTACIÓN DEL LIBRO HISTORIA DE MADAGASCAR. COLECCIÓN HISTORIA Y POLÍTICA DE CASA ÁFRICA

Lunes 20 de mayo, Auditorio Nelson Mandela, Casa África, de 18 a 19 horas

El libro *Historia de Madagascar. La construcción de una nación* de Sylvain Urfer y Manassé Esoavelomandroso forma parte de la Colección Historia y Política Casa África, Bellaterra Edicions, 2023. El profesor Albert Roca, traductor del libro, dará una charla en formato diálogo con el profesor Germán Santana y nos presenta esta obra que integra los resultados de las investigaciones más recientes con el propósito de favorecer el conocimiento de la realidad mal-gache. Esta historia reconstruye el recorrido de Madagascar, en su continuidad y en sus rupturas. Relativiza el enfoque convencional del origen de los malgaches, a favor de una integración progresiva en el Océano Índico y de una apertura creciente al mundo.

GRABACIÓN DEL PROGRAMA “LATITUD 28”

Miércoles, 22 de mayo, patio de Casa África, de 10 a 12 horas

“Latitud 28” es un programa informativo de RNE en Canarias. Su responsable, Nicolás Orozco, se traslada a Casa África para grabar un programa que se emitirá el 26 de mayo y se dedicará al Día de África. Contará con la presencia de dos invitados de Bridge to Africa y dos invitados nuestros (Naby Zana Camara y Tamiah Kamagate).

APERTURA OFICIAL DEL FESTIVAL INTERCULTURAL CI LA BOOK CANARIAS – SENEGAL CON UN SABAR DE DAME SAMB + BARRIOS ORQUESTADOS

Jueves 23 de mayo, Patio de Casa África, de 18:30 a 21:30 horas

CI LA BOKK, es un festival multidisciplinar que se celebra entre Canarias y Senegal y que pone en valor la interculturalidad como elemento enriquecedor de todas las regiones, especialmente de aquellas que se encuentran cercanas a Canarias desde un punto de vista geográfico. En ambos lugares se produce el encuentro entre personas de diferentes culturas y se pone de manifiesto que el conocimiento y la convivencia son valores fundamentales para todas las sociedades. La edición de 2024 se inaugurará oficialmente en Casa África con un sabar senegalés. Este evento será dirigido por dos maestros del instrumento senegalés: Dam Sene, uno de los mejores percusionistas de sabar y Bakane y contará con la participación de 57 niños de Barrios Orquestados.

EL CLUB DE LECTURA ANTONIO LOZANO, DE CASA ÁFRICA, COMENTA “LA PUERTA DEL VIAJE DE NO RETORNO”, DE DAVID DIOP

Jueves 23 de mayo, Casa África y online, 17 horas

El club de lectura Antonio Lozano celebra una jornada de “puertas abiertas” con una nueva reunión híbrida, presencial y online, para comentar su lectura de mayo. Se trata de “La puerta del viaje de no retorno”, de David Diop. Con este título, Diop escribe un libro de aventuras desde una nueva óptica: la de los colonizados. A través de la mirada de un europeo ilustrado que desembarca en África, nos ofrece una espléndida novela poscolonial, que no es solo la denuncia de muchas injusticias, sino también el relato de un viaje a lo más profundo de la consciencia humana y de la comprensión del mundo en toda su complejidad. David Diop (París, 1966) creció en Senegal. Actualmente reside en el sudeste de Francia, donde es jefe del Departamento de Artes, Lenguas y Literatura de la Universidad de Pau. Es especialista en literatura francesa del siglo XVIII y en las representaciones europeas de África en los siglos XVII y XVIII. En Anagrama ha publicado “Hermanos de alma”, su primera novela, galardonada en 2018 con los premios Choix Goncourt de España, Goncourt des Lycéens y Patrimoines, y posteriormente con el Globe de Cristal 2019 y el Premio Booker Internacional 2021, y “La puerta del viaje sin retorno”.

CONSEJO DIPLOMÁTICO DE CASA ÁFRICA

Viernes 24 de mayo, Madrid

El Consejo Diplomático de Casa África, constituido por los embajadores africanos acreditados en España, se convoca en el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación para celebrar su reunión anual para dar a conocer la programación de la Casa y buscar posibles sinergias con la actividad de las embajadas africanas.

GRABACIÓN DEL PROGRAMA “ÍDOLOS DE TARA”

**Viernes 24 de mayo, Sala de estudios
de Casa África, de 10 a 11 horas**

“Ídolos de Tara” es un programa temático de Radio Televisión Canaria en el que se analiza con perspectiva de género la actualidad regional, nacional e internacional, se trabaja para dar visibilidad a las trayectorias de las mujeres y a sus voces expertas y se denuncian las desigualdades que todavía hacen de ésta una sociedad poco igualitaria. Su responsable, Noemi Galván, se traslada a Casa África para grabar un programa que se emitirá el 28 de mayo y se dedicará al Día de África. Contará con la presencia de Melinda Decker Pajunen, una empresaria africana y la fotógrafa Paula Anta, además de tomar recursos en imagen de Enseñar África, grabar entrevistas con niñas participantes en el proyecto y filmar parte del trabajo de montaje de la exposición “Akouedo”.

INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN ENSEÑAR ÁFRICA Y TALLER DE DANZA

**Viernes 24 de mayo, Patio de Casa
África, de 11 a 13 horas**

El día previo a la conmemoración del día de África (25 de mayo) se abre las puertas a la exposición Enseñar África en Casa África con una muestra de los trabajos elaborados por el alumnado de los 59 centros que participaron durante el curso 2023-2024 en el proyecto del mismo nombre. A la inauguración de la exposición, que se celebrará en Casa África en un ambiente lúdico en conmemoración del Día de África, asistirá una representación del

alumnado y del profesorado participante en el proyecto de distintos centros educativos de diferentes islas, así como de la unidad docente del centro penitenciario Salto del Negro. Participarán los coordinadores del proyecto, Ezequiel Guerra y Beatriz Andreu.

INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN AKOUÉDO

**Viernes 24 de mayo, Patio de Casa
África, de 19:30 a 21:30 horas**

Aunque AKOUÉDO es ahora un distrito más de la ciudad de Abiyán, hace tiempo fue un pueblo habitado por personas de la cultura Ébrié. Desde el comienzo de la independencia de Costa de Marfil, este territorio y sus alrededores fueron parte de un gran vertedero. En la actualidad, Akouédo se está transformando para convertirse en un parque urbano como los que existen en otros países, contribuyendo al bienestar de la población. El trabajo de Paula Anta explora la intención actual de revitalización del lugar, y a la vez toma como punto de partida la reflexión visual de Ananias. A partir de una residencia artística en la ciudad de Abiyán, la fotógrafa plantea, a través de 39 fotografías, la fuerza de transformación del paisaje de la zona desde el flujo continuo de materiales. Se adopta así una nueva interpretación de Akouédo como espacio intervenido. El continuo fluir de los componentes acumulados en el tiempo evoca una percepción abstracta del lugar, y los residuos enterrados quedan ocultos a la mirada creando una nueva geología en la que el horizonte aparece escindido en el paisaje.

DEFILE DE MODA AFRICANA

**Sábado 25 de mayo, Patio de Casa
África, de 17 a 19 horas**

En el marco de África Vive, se celebrará una pasarela de moda africana en el patio donde se reunirán diseñadores africanos residentes en Gran Canaria: Bamba, Geaniva Africa Eurafrica, SLOW SNAIL, Sister Sáhara y Sul Magassoubba. Además, habrá un mercado de artesanía acompañado con música africana (DJ). Este evento se podrá disfrutar también a través del canal de Casa África en Instagram.

CONCIERTO MAMAFRICA

**Sábado 25 de mayo, Campus
Humanidades ULPGC, de 19 a 21 horas.**

En el marco de África Vive, se celebrará un concierto en la facultad de Humanidades de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria de Mamafrica Band, grupo intercultural de influencia africana, en concreto de la etnia Mandinga. Su compositor y cantante, Naby Zana Cámara trae desde Guinea Conakry melodías y sonidos que posibilitan viajar por el continente africano. La diversidad de los integrantes de la banda permite que la música tenga pinceladas canarias y latinoamericanas consiguiendo un resultado de mestizaje musical único.

XXIII ZEGAMA AIZKORRI MEDIA MARATÓN

**Domingo 26 de mayo, Zegama
(Guipúzcoa)**

Casa África colabora una vez más con el proyecto solidario Sky Runners Kenya, que promueve la generación de nuevas oportunidades a deportistas de Iten (Kenia), meca de los mejores fondistas del mundo con el fin de lanzar la carrera profesional de jóvenes promesas con proyección internacional. En esta ocasión, colaboramos con la participación de Robert Pkemoi Matayango en la Zegama Aizkorri, que forma parte de las Golden Trail World Series, una de las copas del mundo de montaña.